

# Thrombose de la veine porte révélée par une infection et un déficit en protéine S chez un sujet âgé

Nouira.S, Ben Mabrouk.A, Arfa.S, Barhoumi.A, Larbi.F, Chelli.J  
Service d'endocrinologie et de médecine interne, CHU Taher Sfar Mahdia, Tunisie

ADD YOUR  
LOGOS HERE

## Introduction:

- La thrombose de la veine porte est une pathologie rare et plurifactorielle. sa survenue peut être favorisée par des anomalies primitives de l'hémostase appelées thrombophilies constitutionnelles qui sont moins fréquentes chez le sujet âgé et dont sa recherche s'impose en présence d'une étiologie évidente
- Nous rapportons un cas de thrombose chez un patient qui malgré la présence d'une infection hépatique, une thrombophilie constitutionnelle a été découverte.

## Observation :

Age: 67 ans,

Antécédents : Diabète et hypertension artérielle .

Motif d'admission: Hépatalgie fébrile

Examen clinique: Fièvre , une sensibilité de l'hypochondre droit

Echographie : Abscès du segment V du foie

Scanner abdominale : Masse du foie (segment V) mesurant 7\*6.5 cm avec rehaussement périphérique évoquant un abcès hépatique

Diagnostic : Abscès hépatique

Traitement : Triple antibiothérapie : imipénème, ciprofloxacine et gentamicine pendant deux semaines puis relais par voie orale par cotrimoxazole et ciprofloxacine

Evolution: Bonne évolution clinique: patient apyrétique avec disparition des douleurs abdominale

IRM abdominale de contrôle (à 2mois): Régression de la taille de l'abcès hépatique avec mise en évidence d'une thrombose porte intra-hépatique

Traitement : Poursuite de l'antibiothérapie avec mise d'une anticoagulation à dose curative à base d'énoxaparine

Bilan de thrombophilie : Déficit en protéine S à 23 % (valeur normale : 65- 140%),

| Exploration                      | Résultats   |
|----------------------------------|---|
| Scanner abdominale<br>30/07/2018 | Masse du foie (segment V) de densité liquidienne cloisonnée , mesurant 7*6.5 cm avec rehaussement périphérique évoquant un abcès hépatique , avec densification de la graisse périnéale |
| IRM abdominale<br>02/10/2018     | -Disparition de l'abcès frontal<br>-Reperméabilisation du sinus caverneux et du golfe de la jugulaire   |

## Conclusion:

- Les recommandations récentes limitent la recherche d'anomalies constitutionnelles de l'hémostase chez les patients âgés de plus de 60 ans présentant une thrombose veineuse profonde.
- Ce cas souligne l'importance de les rechercher même si une étiologie a été retrouvée afin d'optimiser la prise en charge thérapeutique.